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为庆祝建党99周年，6月29日下午，我院
召开庆祝建党99周年表彰大会、致敬抗疫英
雄凝聚奋进力量先进事迹报告会暨创建三级
甲等医院动员大会。全院中层以上党员干
部，2020 年度优秀党员、优秀党务工作者及
新入党党员等参加了此次会议，副院长罗斌
主持会议。

大会在嘹亮的国歌声中开始。副院长邢
付强宣读了《关于表彰先进党支部、优秀共产
党员优秀党务工作者、学习强国年度积分前十
名的决定》。院领导为获奖的先进个人和集体
颁奖。

会上，先进党支部代表秦燎阳、优秀党务
工作者昝国欣、新党员代表王磊先后发言。5
名抗疫医护代表作了先进事迹报告。4名新
党员进行了入党宣誓，全体党员重温了入党
誓词。

会上，院长苗润宏做三甲医院创建工作动
员讲话。他首先对创建的意义、标准、要求、方

法及我院创建三甲医院的紧迫
性、优劣势及工作要求进行了具
体的讲解和分析。他号召全院
职工要认清自己的责任，勇于担
当，全院上下要齐心协力，积极
争先创优，克服自满、等靠、安逸
思想，树牢进取、拼抢、攻坚意
识，发扬一院人自强不息、奋发
有为的精神，只争朝夕谋三甲，
不负韶华创三甲，以党的建设高
质量，推动三甲创建高质量，不
辱使命，按时圆满完成三甲医院
创建任务。

党委书记张晓以《不忘初心 牢记使命 坚
持党建引领 打赢三甲创建攻坚战》为题，围绕
牢记党的历史 不忘初心坚定自信走正路；担
当新的使命 不负韶华 攻坚克难创三甲；站上
新的起点 不辱使命 永葆底色不褪色三个方
面,为大家上了一次生动的党课。

会上，张晓以向党的生日献礼为契机向全
院党员提出五点要求：一是以党员身份为荣，
坚定信念忠于党；二是以党性修养为根，争树
标杆做表率；三是以务实为民为本，重在实干
出成效；四是以正风肃纪为基，廉洁自律保发
展；五是以文化建设为魂，凝心聚力促提升。
希望全院党员不忘初心牢记使命，在院党委的
坚强领导下，以永不歇息的精神状态、一往无
前的奋斗姿态，坚决打赢三甲医院创建攻坚
战，奋力谱写更加出彩健康洛阳建设的绚丽一
院篇章！

会议在雄壮国际歌中圆满落下帷幕。
（党办 宣传科）

我院召开七一表彰抗疫先进事迹报告会
暨创建三甲医院动员大会

为深入了解全市重点企业复工复产及工会工作开展
情况，推进“强使命、找差距、明举措、勇担当”研讨活动向
纵深开展，6月8日下午，洛阳市总工会女工委主任郭俊
惠、科教文卫体工会主席韩兵、女工部副部长吴爱霞一行
到我院走访调研，院领导班子成员及院工会负责人陪同
调研。

院党委书记张晓从强化自身建设、落实民主管理、践
行责任担当、关心职工生活、精心组织活动、开展评先树
模活动、彰显社会关爱和下半年工会重点工作等八个方
面进行了汇报。他说，医院在抗击新冠肺炎疫情中取得
了一定成绩，在疫情防控常态化的情况下，更要强化使命
担当，通过开展“强使命、找差距、明举措、勇担当”研讨活
动，在全院组织开展各类技能大赛，凝聚人心，提振干劲，
为保障人民群众的生命健康安全再立新功。

韩兵指出，大力开展职工培训和技能竞赛是今后工
会工作的重中之重。要动员广大职工在医院发展进程中
发挥主力军作用，通过开展练兵提能，增强医院综合实
力。要建立劳模（人才）创新技能工作室，制定考核奖励
措施，促进人才队伍建设。

郭俊惠在讲话时，首先对洛阳市第一人民医院在疫情防控攻坚
阶段和复工复产工作中所做出的贡献给予了肯定。她强调，近一阶
段医院整体就医环境、职工精神面貌、医疗服务水平等方面都有了
明显的提升，希望在下一步的工作中，医院要一手抓好疫情防控，一
手抓好复工复产工作。院工会要通过不断强化基层工会的组织建
设和规范化建设，充分发挥工会的工作职能，体现政治性、先进性、
群众性，为医院的健康可持续发展贡献力量。 （工会）
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6 月 4 日下午，我院党委召开“强使命、找差
距、明举措、勇担当”集中学习研讨活动专题辅导
报告会。会议邀请市委党校管理教研部主任冯小
六教授做专题报告。全院中层以上党员干部参加
报告会。

会上，冯小六教授以《学习贯彻加快洛阳副中
心城市建设会议精神》为题，结合国家层面、省级
层面、洛阳自身发展详细解读了洛阳副中心城市
建设工作推进会的精神实质。

围绕为什么要加快洛阳副中心城市建设，如
何加快副中心城市建设，建设成什么样的副中心
城市三个方面，深刻阐释了洛阳建设“区域经济
中心、全国先进制造业基地、全国重要综合交通
枢纽、国际人文交往中心”的具体要求。报告站
位高远，主题鲜明、重点突出，内容丰富、分析透
彻，既有理论思考，又有经验总结,更有详实案
例，具有很强的理论性、前瞻性、指导性。

大家纷纷表示，通过聆听报告，进一步加深了
对省委省政府关于推进洛阳副中心城市建设重大
决策部署的理解和认识，切实增强了履职尽责，勇
于担当的紧迫感、危机感和使命感，更加坚定信
心，主动融入副中心，建设副中心，为医院高质量
发展，助推健康洛阳建设提速提质，出彩副中心做
出积极的贡献。

党委书记张晓在主持报告会时强调：一要提

高站位强使命。要进一步解放思想，转变观念，
抢抓机遇，创新发展。二要对标对表找差距。要
结合医院、科室和个人工作实际，全面深入排查
学科建设、人才引进、设备设施、就诊环境、就医
流程、科学管理、综合服务能力等方面存在的突
出问题，克服“自满”“等靠”“安逸”三种不良心
态，进一步强化“进取、拼抢、攻坚”三种精神，为
人民群众提供优质高效的医疗服务。三要同心
同向促发展。要积极探索建立向上对接机制，对
下督导机制，内外联动机制，全力谋划好“十四
五”卫生事业的“市一院”篇章，为创建“三甲医
院”、建设副中心，致力打造增长极再立新功。

会议还对医院疫情防控、医保、信息、消
防、药品管理控制和行风建设等工作进行了安
排部署。 （党办）

我院党委召开“强使命、找差距、明举措、勇担当”
集中学习研讨活动专题辅导报告会

6月 8日上午新乡医学院副院长雒保军带领学
生处等处室负责同志一行5人到我院走访调研学生
实习工作。

院长苗润宏首先介绍了新乡医学院在我院实习
学生的教学管理工作，并就疫情常态化下毕业生离
院及新一批实习生来院实习教学安排做了汇报。

院党委书记张晓首先感谢新乡医学院对洛阳市
第一人民医院的信任。他说，一要服务好学生的毕
业工作，要给这届经受疫情考验的“特别”毕业生以
足够关心和毕业仪式感。二要继续精心谋划下一届
实习生的来院及教学工作。三要进一步加强医院同
学校更加密切的联系，在做好教学医院的基础上，努
力向更深层次拓展。

雒保军院长在听取医院关于实习生工作的整体
安排后，对医院的工作给予充分肯定，并代表新乡医
学院对洛阳市第一人民医院长期以来给予医学教育工
作的支持，对新医实习学生的关心、培养与爱护表示感
谢。他希望下一步要继续加强学院和医院合作交流，
培养出更多、更优秀的医学毕业生。 （宣传科）
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每到暑期，洛阳市第一人民医院眼科都会迎来
一拨拨怀揣梦想的年轻人。他们有的刚结束高考，准
备迈向美丽的象牙塔；有的刚大学毕业，正打算步入
心仪的工作岗位；有的则想投身军营，实现保家卫国
的梦想……19岁的市民小雄（化名）就是其中一位。

为实现儿时的梦想，他通过全飞秒手术摘掉了
眼镜

“柳主任，我想参加今年的征兵体检，哪种近视
手术更适合我？”一见到我院眼科副主任医师柳国
华，小雄就急切地问。

柳国华耐心地介绍了几种常见的近视激光手术
后，小雄斩钉截铁地说：“我做全飞秒！”

柳国华说：“这个手术很严谨，不是每个人都适
合做的，要根据眼睛的情况来判定。”小雄接受了21

项严格的术前检查和评估，他的眼睛可以做全飞秒
手术。

听医护人员讲解了术中注意事项、术后用药及
护眼事宜，小雄淡定地走进了手术室。手术只持续了
8分钟，躺在手术床上的小雄既紧张又兴奋，没有丝
毫痛感。

第二天复查，小雄的双眼视力已恢复到 1.2。他
激动地说：“我终于能够摘镜，实现我打小的军人梦
啦！”

全飞秒是真正的微创近视手术，第二天即可恢
复视力

柳国华介绍，小雄做的全飞秒手术，只有2毫米
的切口。

这是什么概念呢？柳国华说：“我们的角膜直径

有12毫米，一般手术圈的周长是30毫米。无论是准
分子还是半飞秒，都要在角膜上制作一个角膜瓣，再
掀开角膜瓣，利用准分子激光降低角膜曲率来治疗
近视。”

为了制作这个角膜瓣，要在角膜上切开22毫米
至24毫米，“全飞秒不需要制作角膜瓣，只在角膜上
方有一个弧形的2毫米至4毫米切口。”柳国华说，所
以全飞秒又叫“SMILE”手术。

所以说，全飞秒是真正的微创近视手术，角膜创
伤小，术后恢复快，一般第二天就能恢复视力了。

洛阳市第一人民医院眼科推出了近视矫正手术
暑期优惠活动，8月31日前，凭教师证、学生证、士兵
证 到 院 手 术 ，可 立 减 300 元 。咨 询 电 话 ：0379-
62363900。

全飞秒近视手术后 他离参军梦更近了一步
这个暑假 洛阳市第一人民医院做近视手术有优惠啦

“伤口愈合得很好，应该不会再复发了……”上
周，在洛阳市第一人民医院耳鼻喉科的诊室，甜甜
（化名）的妈妈听到该科副主任张安东的话，激动地
红了眼眶，再三对张安东说着“谢谢”。

说起甜甜的病，还要从去年8月说起。
她被查出甲状舌管囊肿，做两次手术又复发了

“我无意间发现，甜甜的脖子中间有一个肿块，
便带她到我家附近的医院检查。”甜甜妈说，甜甜被
确诊为甲状舌管囊肿，当时就住院做了手术。

两个多月后，甜甜妈发现，甜甜的伤口处有些
红，在朋友的建议下，她给甜甜涂抹中药，不料出现
了化脓症状。于是，她带甜甜到一家省级医院就诊。

医生发现，在甜甜第一次手术的位置又长了个
包块。于是，甜甜再次接受了囊肿切除手术。术后 2
个月间，伤口愈合正常。

谁知，一个多月前，甜甜的伤口处又出现了肿
块、微红。心急如焚的甜甜妈几经打听，才带着甜
甜来到洛阳市第一人民医院耳鼻喉科，找到了张

安东。
这是先天发育异常所致，若手术不彻底容易复发

“甲状舌管囊肿是一种先天性、发育性囊肿，在胚
胎期甲状腺形成过程中，由于甲状舌管退化不全、不
消失，遗留在颈部形成囊肿。”张安东告诉甜甜妈，囊
肿多发生在颈部正中线的位置，在甲状腺和舌骨之
间。

绝大多数患者是儿童和青少年，也有一些成人
患病。其病因尚不明确，可能跟遗传、饮食及母亲在
孕期的情绪、营养等因素有关。

“甜甜之所以术后复发，是因为前两次手术只切
除了囊肿，没有将囊肿附着处的部分舌骨和深部的
瘘管切除。”张安东说，他们先对甜甜的患处给予切
开引流和抗感染治疗，等炎症消退后，做了根治性
切除手术，避免复发。另外，从伤口美观的角度考
虑，手术还切除了以前的瘢痕，进行了美容缝合。

洛阳市第一人民医院耳鼻喉科咨询电话：0379-
63998233

6岁女孩脖子反复长肿块第三次手术才将其“消灭”
医生：这是甲状舌管囊肿，手术时应切除囊肿附着处的部分舌骨和深部的瘘管，否则容易复发

很多人认为，出现中暑症状时，
多喝几杯水，给身体降降温，歇一歇
就好了。但如果得了重症中暑，情况
就大不一样了。

洛阳市第一人民医院神经内一
科副主任医师马明娟说：“我们每年
都会收治几名重症中暑患者，严重者
可能危及生命。这不，前些天，我们
又抢救了一名老人。”

天热宅家连电风扇都没开，76岁
的她身体吃不消了

“我对这名姓张的老人印象很深，
因为去年她也患重症中暑，在我们科
抢救过。”马明娟介绍，今年76岁的张
老太太住在顶楼，房间里通风不太好。

“她老伴有基础病，关节也不好，
怕受风寒。天特别热那几天，她家连
电风扇都没开。”马明娟说，“她开始感
觉食欲不振、头晕乏力，后来出现高
热、意识不清等症状，她老伴赶紧拨打
120求助。”

入院时，张老太太的体温已近
40℃，且出现了电解质紊乱、肺部感染
等，她被确诊为热射病。经过紧急采
取补液、物理降温等措施，她才脱离了
生命危险，意识也逐渐恢复。

热射病是最严重的中暑，夏天防
暑别忽视这些细节

有人觉得，天气炎热，只要不在烈
日下久待就没事儿。实际上，像张老
太太这样，长时间待在闷热的室内，也
容易中暑。

马明娟说，长时间在高温环境下
工作者，体质较差的老人、孩子长时间
待在闷热环境中，都容易患热射病，它
是最严重的一种中暑。

马明娟提醒，夏天防暑要注意以
下细节：

1. 中午尽量不要出门，待在有空
调或凉快的室内。外出时穿着轻薄、
宽松的浅色服装，并做好防晒。

2. 保证充足的睡眠，每天要足量
饮水，不能等渴了再喝，大量出汗后适
量喝淡盐水。

3. 有基础病的老人要坚持服药，
并准备一些常用的防暑降温药品。时刻关注自己的
身体变化，一旦出现不适，要及时到医院就诊。

洛阳市第一人民医院神经内一科咨询电话：
0379－63992948

长
时
间
待
在
闷
热
房
间
里

七
十
六
岁
的
她
突
发
意
识
障
碍

医
生
：
这
是
最
严
重
的
中
暑
，叫
热
射
病
，体
质
较
差
的
老
人
、孩
子
及
户
外
高
温
作
业
者
更
要
做
好
防
暑
降
温

家住老城区的马先生因为喝维C泡腾片住了院，
他想用自己的经历告诉大家：维C不是想补就能补的，
它有很多讲究呢！

① 他得了肾结石，与用维C泡腾片泡水喝有关
“肾结石已经堵住输尿管了，必须马上住院。”前

几天，马先生因腰部胀痛、恶心呕吐被妻子送到洛阳
市第一人民医院，做了一系列检查后，该院泌尿外科
主任罗斌说。

经过详细问诊，罗斌得知，两个多月前，64 岁的
马先生经常伤风感冒，听说补充维C能增强免疫力，
他女儿给他买了不少维 C 泡腾片，让他每天坚持泡
水喝。

“他经常一天泡两三片喝，喝水也比平时多了。”
马先生的妻子说。可谁知，罗斌告诉她：“问题就在这
儿！”

② 维C是水溶性的，长时间过量服用会导致结石
“维C是水溶性维生素，一般来说，它没有被身体

吸收的部分，会随着尿液排出体外。但马先生长时间
过量服用，维C在体内会生成草酸，草酸在尿液中生成
的草酸盐易形成结石。”罗斌介绍。

同时，马先生患有痛风，大量维C会使尿液酸度增
高，加速结石的形成，所以不建议痛风等代谢性疾病
患者服用维C。

药剂科主管药师侯晓明告诉记者，维C是酸性物
质，其含片或泡腾片添加了矫味剂，过量服用容易引
起胃酸过多、胃酸反流，还会加速肠蠕动，导致腹痛、
腹泻，有消化道疾病的人也不建议服用维C。

③ 用维C泡腾片泡水喝，要严格控制摄入量
侯晓明说，根据我国居民膳食营养素参考摄入

量，成年人维C的摄入量为100毫克/天，可耐受最高
摄入量为2000毫克/天。然而，市售的多数维C含片每
片为500毫克，维C泡腾片每片则是1000毫克。

“尽管维C的毒性很低，可不能长期大量服用。”侯
晓明说，一些家长喜欢给孩子用维C泡腾片泡水喝，酸
酸甜甜的口感好，还能补充营养，但过量服用容易影
响孩子骨质对钙、磷的吸收，增加其成年后患骨病的
概率。

侯晓明提醒，如果饮食中摄入不足或身体缺乏，
可遵医嘱服用维C，也可严格按照说明书用量。普通人
群想要补充维C，千万不要把泡腾片当作日常必备，最
好通过多吃新鲜水果、蔬菜来补充。

■延伸阅读
维C泡腾片冲泡有讲究
侯晓明介绍，维 C 泡腾片是水溶性的，性质不稳

定，容易氧化变质、分解失效，冲泡时一定要注意。
1. 容器：维 C 具有酸性，不锈钢杯子容易影响口

感，最好用玻璃杯或陶瓷杯。
2.水温：最好用40℃左右温水冲泡，如果水温超过

60℃，维C会在高温下被分解得所剩无几。
3.顺序：先放泡腾片再倒水，然后立刻盖上杯盖。

这样泡出来的比较均匀，等泡腾片的吱吱声消失后，
再打开杯盖。

4.水量：每次200毫升左右。泡腾片溶解后尽快喝
完，不要放太久。喝前摇一摇，让水的浓度均匀。

●特别提醒
泡腾片含有泡腾崩解剂，不可直接吞服。否则其

在口腔、食道或胃里与水结合，会快速释放大量二氧
化碳，轻者会出现不良反应，严重者可能危及生命。

用维C泡腾片泡水 他喝出肾结石
别经常过量服用维C，这两类患者不建议服用


